
Acta de la Junta Extraordinaria de Directores de la Biblioteca de la 
Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 30 de octubre de 2008, 
entre las 9:30 y las 10:30 h. en el Salón de Actos de la Biblioteca Histórica 
(C/Noviciado, 3) con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Presidente de la Junta: 
José Antonio Magán Wals, Director 
de la Biblioteca 
Miembros de la Junta: 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del 
Servicio de Gestión de las Colecciones 
MªLuisa Albor Moreno, Jefa del 
Centro de Documentación Europea 
(F.Derecho) 
Carmen Antón Luaces, Directora de 
la Biblioteca de la E.U. de Estadística 
Marina Arana Montes, Jefa del 
Servicio de Proceso Técnico y 
Normalización 
Cristina Arbós Ayuso, Directora de 
la Biblioteca de la F. de Filosofía 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Biblioteca de la F. de CC. de la 
Información 
José Antonio Berbes Cardós, Jefe 
de Servicio de Evaluación de Procesos 
y Centros 
Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la 
Docencia e Investigación 
Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de Geografía e Historia 
Isabel Costales Ortiz, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de Derecho 
Juan Carlos Domínguez Martínez, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la F. de Medicina 
Hortensia Esteve Rey, Directora de 
la Biblioteca de la F. de CC.Geológicas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Directora de la Biblioteca de la F. de 
CC. Políticas y Sociología 
Emilio Fernández González, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
de la F. de CC. Matemáticas 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, 
Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la F.CC.Económicas y 
Empresariales 
Pilar Gómez Bachmann, Directora 
de la Biblioteca de la F. de Farmacia 

 
Abre la sesión el Director de la 
Biblioteca que después de dar la 
bienvenida a los asistentes, pasa a 
tratar el primer y único punto  del 
orden del día: 
 
Informe de la Dirección 
 
El Director hace traslado de la 
información del equipo de gerencia 
relativa a la situación financiera de la 
UCM. 
 
Dice que éste no es un tema local, 
sino nacional (afecta a otras 
instituciones públicas como 
ayuntamientos, ministerios, etc.) e 
internacional y, por ello afecta a las 
universidades del país. 
 
A nivel bibliotecario hay universidades 
que se encuentran en una situación 
difícil (Castilla-León, Valencia, Madrid, 
etc.) por ello se están haciendo 
gestiones a nivel de Rebiun, pero no 
se pueden tomar medidas de carácter 
nacional porque hay otras 
universidades pertenecientes  a 
comunidades autónomas que se 
encuentran en una situación mejor 
(Andalucía, Galicia, etc.) 
 
En lo que se refiere a Madrid a partir 
de 2010 no habrá contratos-programa 
sino convocatorias, a ello se une el 
hecho de que la Comunidad de Madrid 
quiere apoyar tanto a las 
universidades públicas como a las 
privadas. 
 
Para 2009 se renueva el contrato-
programa pero en un 80% menos, 
esto implica que las adquisiciones que 
se realicen vía el Consorcio Madroño 
están garantizadas pero asumiendo 
las universidades una cuota mucho 
mayor. 
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Javier Gómez López, Director Área 
de Documentación DEIC 
Mª Carmen Hernández Zapata, 
Directora de la Biblioteca de la F. de 
CC.Físicas 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Directora de la Biblioteca de la E.U. de 
Trabajo Social 
Fco. Javier de Jorge García-Reyes, 
Director de Proyectos de 
Infraestructuras Bibliotecarias 
Benito Juez Ortega, Director de la 
Biblioteca I.U. Criminología 
Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora 
de la Biblioteca de la F. de 
Odontología 
Elvira Lázaro Godino, Directora de 
la Biblioteca de la E. Relaciones 
Laborales 
Eladio Lucas Padín, Subdirector de 
la Biblioteca de la F. de Educación 
Manual A. Martín Mota, Director de 
la Biblioteca de la F. de Informática 
Pilar Martínez González, Directora 
de la Biblioteca de la F. de Filología 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Director de la Biblioteca de la E.U. 
Estudios Empresariales 
Aurora Miguel Alonso, Adjunta para 
Desarrollo de Proyectos 
Manuela Moreno Mancebo, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones 
Manuela Palafox Parejo, Jefa del 
Servicio de Edición Digital y Web 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del 
Servicio de Acceso al Documento 
Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria 
Alicia Sánchez Hontana, Directora 
de la Biblioteca de la F. de CC. 
Biológicas 
Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Directora de la Biblioteca de la E.U. de 
Óptica 
Fuencisla Sanz Luengo, Directora 
de la Biblioteca de la E.U. de 
Enfermería, Fisioterapia y Podología 
Adela Tercero Jiménez, Directora 
de la Biblioteca de la F. de CC. 
Químicas 
Eugenio Tardón González, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 

A la reducción de ingresos por el 
contrato-programa se une el que la 
Comunidad ha dado menos dinero 
para la nominativa, ello ha afectado 
especialmente a universidades como 
la Rey Juan Carlos y la Complutense. 
 
Todo ello constituye un panorama 
negativo, aunque se están realizando 
reuniones de los distintos rectores con 
algunas autoridades de la Comunidad. 
 
Si este panorama afecta a la 
Universidad, en consecuencia, 
también, a la Biblioteca. 
 
Dada la situación el Equipo de 
Gerencia ha enviado un documento en 
el que se informa de una serie de 
medidas que se van a tomar. Dichas 
medidas fueron aprobadas por el 
Consejo de Gobierno con carácter 
excepcional y se cambiarán si la 
Comunidad rectifica. 
 
A continuación, el Director lee el 
citado documento. 
 
Después de la lectura, comenta que 
uno de los grandes problemas que 
esta situación ha provocado es la que 
se refiere al pago a los distribuidores. 
Con las medidas adoptadas se han 
liquidado 11.000.000 de euros a los 
distribuidores, lo que ha supuesto un 
cierto respiro. 
 
Dentro de las medidas se encuentra la 
de congelación de nuevas 
convocatorias y la Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias de la Información 
pregunta si las oposiciones de 
auxiliares van a seguir adelante. 
 
El Director dice que esta medida 
afecta sólo a aquellas convocatorias 
que supongan un incremento de 
gasto. Por ello, las oposiciones 
seguirán adelante, pero, tal vez, se 
retrase la incorporación de los que 
aprueben. 
 
La Directora de la Biblioteca de  
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Marta Torres Santo Domingo, 
Directora de Proyectos de Patrimonio 
Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria 

CC. de la Información, pregunta 
sobre las medidas que se refieren a la 
productividad del personal.  El 
Director le contesta que se refieren a 
las concesiones provisionales que 
afectan, sobre todo, al personal de 
Administración y, en modo alguno, a 
las personas que ya la tienen. 

y Directora de la Biblioteca Histórica 
“Marqués de Valdecilla” 
Ángeles Vian Herrero, Directora de 
la Biblioteca de la F. de Bellas Artes 
Manuel Vilariño Pardo, Director de 
la Biblioteca de la F. de CC. 
Documentación 

 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de CC. Económicas y 
Empresariales dice que el 
documento que ha leído el Director 
hay muchos directores que no lo 
tienen y cree que es fundamental 
tenerlo. 

Secretaria de la Junta 
Mª Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
Recursos Humanos de la Biblioteca 
Excusan su asistencia 
Fco. Javier Fernández Iglesias, 
Director de la Biblioteca de la F.  
Psicología 

 
En su caso, si se les dio y hubo una 
reunión para explicarlo. Cristina Ortiz Díez de Tortosa, 

Directora de la Biblioteca de la F. 
Veterinaria 

 
El Director le contesta que en 
Económicas se distribuyó un 

Documento provisional y no el definitivo. Por ello hay que ser cuidadosos con la 
información que se traslada. 
 
La Directora de la Biblioteca de CC. Químicas dice que el decano de su facultad 
convocó una reunión urgente para informar del documento leído por el Director. Las 
medidas económicas que se adoptan en el documento ya han afectado a su 
biblioteca. 
 
La Directora de la Biblioteca de CC. Químicas pregunta cómo la situación va afectar 
a la BUC en general. El Director dice que afecta a nivel general de la misma forma 
que está afectando en los centros, pero que ante todo habrá que garantizar los 
servicios básicos. 
 
El Director dice que para 2009 hay que trabajar con dos escenarios: el mismo 
presupuesto de 2008 o un presupuesto menor. Dice que no quiere trasladar 
optimismo, pero que ya se están liberando partidas para pagar compromisos que se 
tenían. 
 
No habiendo más preguntas, el Director levanta la sesión a las 10:30 horas para 
que los asistentes participen en la Jornada sobre indicadores que tiene lugar a 
continuación. 
 

EL PRESIDENTE      LA SECRETARIA 
 

                  
 
José Antonio Magán Wals   Mª Cristina Gállego Rubio 
 (Director de la Biblioteca)     (Coordinadora de Secretaría Técnica y 
          Recursos Humanos de la Biblioteca) 
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